



生徒のみなさんへ 来年への課題は見つかりましたか？ ～中部新人大会を終えて～

1、2年生の新チームで戦った新人大会が終わりましたが、実際に試合をしてみたの印象、応援をしてみたの感想はどうだったでしょうか？ 報告された結果を見てみると、多くの種目が団体戦、個人戦で入賞しており、湯梨浜中学校全体として残すことができたのではないかと思います。今後のスポレクを初めとする県レベルの大会でも、さらに素晴らしい活躍を期待したいと思います。しかし、新人大会前の激励会でも話をしましたが、新人大会で最も大切なことは県総体予選、県総体で勝ちあがるために、チームにとって何が必要なのかを見つけることです。言い方を換えれば、現在のチームの課題を明らかにすることだと思います。そこで、今後の部活動の参考にしてもらうため、県総体予選後にも紹介した「強くなるチームと弱くなるチームの違い」という文章を改めて紹介したいと思います。以前、ある部のキャプテンがこの文章をコピーして、少しでもあてはまる項目を増やそうと日々努力していました。新人大会では3位だったチームが県総体予選では1位



になっていました（残念ながら県総体では入賞できませんでしたが…）。ぜひ、チームの役に立ててください。

＜強くなるチームと弱くなるチームの違い＞

- ① 強くなるチームは練習に集中して黙々と取り組み、
弱くなるチームは無駄話が多い。
- ② 強くなるチームは自らやろうとし、
誰も見ていなくてもしっかりとでき、
弱くなるチームは誰も見ていなければ手を抜いている。
- ③ 強くなるチームはお互いに厳しく、
勝つことを目的とし、
弱くなるチームは仲よく、
そして楽しく練習することを目的としている。
- ④ 強くなるチームは何をやっても徹底しており、
弱くなるチームは何をやっても中途半端である。
(裏面に続く)

中部地区新人大会の結果

＜ソフトボール＞	準優勝
決勝	湯梨浜・倉東・倉西 8-20 河北○
＜サッカー＞	3位
決勝リーグ	
○湯梨浜	7-0 倉西・北条・三朝
湯梨浜	2-2 (PK 5-6) 倉東○
湯梨浜	1-2 河北○
＜ソフトテニス男子＞	
団体戦	3位
1回戦	湯梨浜 1-2 鴨川○
3位決定戦	○湯梨浜 2-1 河北
個人戦	
秋田典舞・山本怜生ペア	優勝
谷岡優太郎・信組幸成ペア	3位
磯江圭悟・足立暁祐ペア	ベスト12
＜ソフトテニス女子＞	
団体戦	湯梨浜 0-2 倉西○ 入賞できず
個人戦	
田中穂乃花・亀谷菜叶ペア	優勝
＜野球＞	準優勝
準決勝	○湯梨浜 5-4 東伯・赤碕
決勝	湯梨浜 4-7 大栄・北条○
＜バレーボール＞	3位
予選リーグ	
○湯梨浜中	2-0 河北中
○湯梨浜中	2-0 倉西中
決勝リーグ	
○湯梨浜中	2-0 倉東中
湯梨浜中	0-2 鴨川中○
県スポレク出場決定戦	
湯梨浜中	0-2 大栄中○
＜バスケットボール男子＞	3位
1回戦	○湯梨浜 74-47 久米
準決勝	湯梨浜 50-71 河北○
3位決定戦	○湯梨浜 48-47 倉東
＜バスケットボール女子＞	優勝
準決勝	○湯梨浜 74-17 大栄
決勝	○湯梨浜 96-22 河北
＜卓球男子＞	
団体戦	入賞できず
予選リーグ	
○湯梨浜	3-2 倉東
湯梨浜	1-3 東伯○
決勝トーナメント	
湯梨浜	0-3 北条○ 敗退
個人戦	残念ながら入賞者なし
＜卓球女子＞	
団体戦	3位
決勝リーグ	
湯梨浜	2-3 河北○
湯梨浜	1-3 大栄○
○湯梨浜	3-2 北条
○湯梨浜	3-0 倉西
個人戦	
戸羽彩乃	優勝
山田華穂	準優勝
＜バドミントン男子＞	
個人戦	高橋 伸 優勝
＜バドミントン女子＞	
個人戦	残念ながら入賞者なし
＜剣道＞	入賞できず
団体戦	
予選リーグ	
湯梨浜	2-2 河北
湯梨浜	1-4 大栄○
湯梨浜	1-3 北条○
湯梨浜	2-3 東伯○
個人戦	
3位決定戦	
谷口太玖人	2位
高橋 新大	3位

- ⑤ 強くなるチームは全体練習以外にも
自分の課題解消に取り組んでおり、
弱くなるチームは全体練習以外何もしていない。
- ⑥ 強くなるチームは練習がしたいため、
学校生活のすべての行動が早く、
弱くなるチームは行動が遅く、時間を大切にしていない。
- ⑦ 強くなるチームは横転がきき、
言われる前に行動に移せる。
弱くなるチームは周囲の状況判断ができず、
ただ言われてから動くだけ。
- ⑧ 強くなるチームは自信に満ちた返事・あいさつができ、
弱くなるチームは返事・あいさつができない。
例えあいさつしたとしても他につられたり、
自信なく小声になっていることが多い。
- ⑨ 強くなるチームは言い訳をいっさい言わず、
自分の反省点を謙虚に受け止め、
次に活かすことができる。
弱くなるチームは言い訳をする。
「雨が悪い」、「審判の判定が悪い」、
「相手が強すぎる」などと言い訳をし、
自分を正当化しようとする。
- ⑩ 強くなるチームは学校生活でもスキがないので、
勝負どころで力を発揮できる。
弱くなるチームは学校生活がスキだらけのくせに、部活動だけ頑張ろうとする。
当然、本番では勝負どころでもろく崩れてしまう。
来年の夏、全部の部活動が目標を達成していることを祈っています。

来年の夏の時点で



試合に勝てるチームに

なっていることを目標に



運動会の保護者アンケートに答えて

- (意見1) 我が子は3年生で最後の運動会でした。大縄で優勝してクラスみんなでジャンプして喜ぶ姿を見ることができました。タイヤ取りでも点を取るため為に誰が指示するわけでもなく他クラスのタイヤを取りに行く姿が見られたり、リレーでは大きな声を出して応援する姿が見られたりしたことをとても嬉しく思いました。2週間という短期間の練習でここまでクラス一丸となったことは次の文化祭にも繋がると思っています。今後の生徒たちの活躍、成長を見守るとともに湯梨浜中学校の飛躍をお祈りいたします。とても良かった運動会でした。
- (意見2) 毎年、放送する生徒が元気で明るく、面白く盛り上げてくれるなあと感心しています。今後も楽しみにしています。先生方も熱心に生徒のやる気を引き出しておられ、とても良かったです。
- (回答) 生徒、教職員とも、素晴らしい運動会をつくるために精一杯頑張ってきました。こういった言葉をいただくと本当に励みになります。生徒たちはきっと文化祭も頑張ってくれると思います。
- (意見3) (大量の氷や冷房のきいた部屋の準備、休憩回数の多さ、水分補給の呼びかけ等の熱中症対策についてはプラス評価をいただきましたが、最も多かった意見は開催時期に関するものでした)・近年の気温上昇もあり、途中体調不良の生徒も見られたので、来年度は9月第2週目の開催もご検討されてはいかがでしょうか? ・春にするか10月にするか、涼しい時にしてほしいです。とにかく 生徒の安全と健康が心配です。
- (回答) 9月第2週は東郷小の運動会、10月はスポレクや文化祭準備があり移動ができません。春は来年度の修学旅行の5月実施が決定しているため来年は移動できません。そこで現在、9月第3週の実施に向け、対外行事の調査中です。対外行事に問題がなければ、保護者アンケートを実施していく予定にしています。